
微友 评

本报讯 （融媒体中心通讯员 张
旭 孙洪涛） 近日，市法院执行局里

出现了一桩怪事。市民王先生竟然主动

拿着 8万元现金来到法院执行局，要替

非亲非故的被执行人李某偿还债务。当

王先生向接待他的执行二庭法官孙洪

涛说起为什么要替别人还这“窝囊债”

时，忍不住长叹一声后悔莫及！

原来,2015年被执行人李某向申请

执行人张某借款 8万元，借款到期后李

某拒不偿还。张某遂到市法院起诉李

某，同时申请法院对李某的财产进行诉

讼保全。市法院经审查于 2017年 5月

作出裁定，查封李某位于我市某小区内

的商品房一套。李某在得知自己被起诉

后就立刻着手转移财产，向外兜售已被

法院查封的房产。王先生于 2017年 8

月份通过房产中介，以 40万元的价格

购买了李某的房屋，当天就付清了全部

购房款并与李某签订了购房协议。

张某起诉李某的案件进入强制执

行阶段后，法院开始着手拍卖已被查封

的李某房产。直到这时，接到法院腾房

通知的王先生才发现自己购买的房屋

竟然是已经被法院查封过的。王先生为

了保住自己购买的房屋，于是向法院提

起案外人执行异议之诉，主张自己合法

购买的房屋不能被法院拍卖，法院应当

解除查封并停止对该房屋的强制执行。

在这起案外人执行异议之诉中法

院经依法审理查明，该房产于 2017年

5 月被法院依法予以查封，王先生于

2017年 8月购买该房屋。根据相关法

律规定，被人民法院依法查封的房屋不

得过户交易。王先生作为一名成年人在

房屋买卖过程中未尽到合理注意义务，

在买房前没有到不动产登记管理机关

查询核实房屋权属状态，导致购买到已

被法院查封的房产，因此其主张不能成

立。

这时王先生面临着左右为难的局

面，李某在卖房后已携款外出躲避执

行，向李某要回购房款已是希望渺茫。

为了保住花费 40万元买到的房子，权

衡之下王先生来到执行局替被执行人

李某偿还申请执行人张某 8万元欠款，

以此使法院解除对该房屋的查封并不

予拍卖。而这 8万元钱，王先生只能再

向李某追偿了。

法官提醒：广大群众在日常生产生

活中要增强法律意识和风险警惕性。在

涉及房屋、车辆等不动产、特殊动产的

交易过程中，一定要到不动产登记管理

机关和车辆管理机关查询房产、车辆等

交易标的物上是否存在查封、抵押等登

记情况，以避免自身权益遭受不必要的

损失。

微友在【手机号 13、15、18...开头的恭喜！1

月 1日起正式执行！】后留言

@冲破理想的阻碍：最好的办法是取消号
码归属地制度，禁止一切能够显示号码归属地

的软硬件服务，让大家的手机号码能在全国范

围内无障碍使用（包括资费使用所在地标准、

业务绑定比如加装宽带不限制号码归属地等

等），这样大家也不用销户了。

@王者之吻：对于不用的手机号办理异地
注销，是较正规的说法，也给人们带来了便利。

由于人的惰性，加上距离营业厅远时，人们较

多的采取不用不交费的做法。可以据其信用等

级限定期限自动销户，也不失为良策。

微友在【这是———我们的汝州！】后留言

@Mr.小武：归省直管这四年，家乡汝州迎

来翻天覆地的变化，作为汝州人均有目共睹，

衡量一个城市人民群众的幸福指数，重在“三

公一园”（公交、公厕、公路，游园）的基础设施

建设。以上属个人观点，供大家参考！

@独一无二，达令！：

图文并荗，诉说深情。

把古老而美丽的大汝州赞颂的让人动情！

干净、靓丽的家乡，永远爱你！

@芙蕖。：汝州越来越美了！如今，生活在

汝州真的幸福感爆棚，由衷地为我大汝州点

赞！祝福我们的汝州越来越好！

微友在【汝州酒桌上的规矩，你懂多少？】

后留言

@张占国:汝州的酒事礼仪多，方圆四乡
不尽相同。无论哪家待宾客，敬人多喝表示热

情。目前很少划拳行令喝酒的，碰杯喝酒还是

很盛行的。
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12月 11日上午，群山环抱的蟒川镇蟒

窝新村，煦暖的阳光透过落地窗的大玻璃照

进屋内，使整个家里洋溢着一派祥和的气

氛。52岁的贫困村民王素云正抱着小孙女

坐在客厅里看电视，户户通有线电视清晰而

生动的画面不时引得她笑出声来。王素云一

家的幸福日子，是这个贫困村实施脱贫攻坚

3年多以来巨大变化的一个缩影。

蟒窝村位于我市南部山区，南邻宝丰县

观音堂乡，由 10个自然村组成，共有建档立

卡贫困户 248户 1060人。

2015年 10月，市委政法委扶贫工作队

进驻蟒窝村，开展了蟒窝发展大讨论，会议

一直开到了各个组，最后梳理出了两条脱贫

道路：一是利用山坡荒地，扶持大户引领，种

植投入小、效益高、劳动强度低的花椒种植

业；二是由现有养殖户传帮带，请市畜牧养

殖专家指导，发展山区传统特色养殖业。

思路理好了，就得扑下身子把梦想一步

步变为现实。过去村民们把地都开到了山

顶，丰收年份打的粮食吃都吃不完。现在把

这些撂荒的土地整理出来，发展花椒种植。

2018年 3月，市委政法委出资 6万元购买

优质花椒品种大红袍种苗 58000棵，动员河

南铁炉沟猪基因有限公司把先期流转的

730亩山坡地贡献出来用于栽种花椒。种植

大户王天伟等人垫资 17万元，修建了种植

基地道路和防火带、隔离栅栏，并带领村民

栽种花椒苗、浇水施肥、田间管理等。村委会

把上级拨付的扶贫项目资金 10万元入股种

植基地，用于生产经营中的机械、用工、材料

支出。

就这样，一个好汉三个帮，在大家的共

同努力下，占地 730亩的花椒种植基地被建

立起来，3家又共同出资筹建汝州市惠泽蟒

窝农林发展有限公司，用于花椒产业的后续

经营。目前花椒成活率达到 90%以上，长势

良好，3年后即可挂果。以种植基地为示范，

又带动 30余户贫困户种植花椒苗 100余亩

8000余棵。花椒树真正成为村民脱贫致富

的“摇钱树”。

蟒窝村过去几乎家家户户都养牲畜，到

现在还有养牛户 62户，养牛 130头；养羊户

15户，养羊 1000余只；规模养猪户 3户，平

常存栏 300头左右；养蜜蜂户 13户，有蜜蜂

500箱；其他的小型养殖户更是相当普遍。

针对这种情况，驻村工作队决定以此为依

托，引导贫困户发展规模养殖。

他们先后两次组织市畜牧局专家到蟒

窝村开展养殖技术培训，引导群众科学养

殖。同时把一些老把式、养殖大户评选为致

富能手，引导、鼓励他们带动更多的贫困户

通过养殖脱贫致富。

一组组长李次会，是个经验丰富的牛把

式，一头牛叫他一看就能把价钱估得非常

准，驻村工作队鼓励他为贫困户买牛卖牛、

帮牛治病，他成了养牛户的贴心人。养羊大

户李民政，经常义务帮助其他养羊户搞防

疫，解决养殖和交易中的各种问题，深得养

羊户的信任。在工作队的引导支持下，这些

老把式、养殖大户如今已成为山村特色养殖

的重要引路人。

10个自然村的村民居住分散，吃水难

是个大问题。驻村工作队积极争取专项资

金，目前已打了 3眼深水井，并架通了 8公

里多的引水管道，建起了 13个吃水点，村民

们可以就近取水。

在蟒窝新村王素云的家里，记者看到，

四室两厅的房屋坐北朝南，光线很好，里面

有厨房、卫生间，外面还有一个院落，不锈

钢的围栏和大门。院落外面是新修的水泥

大道，路灯已经通上，绿化带正在建设。提

起这，王素云高兴地说：“以前住在山沟里，

碰见雨雪天大门都出不了，现在搬到这么

平展的地方，房子政府建得这么好，生活比

以前好得太多了！”记者了解到，和她一样

目前搬到新村生活的贫困户已达到 138

户。

“我们驻村工作队发起建立花椒基地之

初，就明确提出了扶贫带贫的三种模式，一

是带动贫困户和其他群众共同发展花椒种

植，壮大产业规模，目前已经带动 30多户

100多亩，现在正在动员栗树坟、下蟒窝、娘

娘坟三个自然村再发展三个 100亩左右的

小型花椒种植基地，进一步壮大产业规模。

二是花椒生产经营用工使用贫困户比例不

少于 30%。今年已经有 20多名贫困户在基

地务工，务工费达到 4万多元。三是以基地

收益扶贫。市政法委 6万元种苗形成的股份

捐赠给村委会，村委会占有的股份已接近

30%，产生效益后，该股份分红归村集体经

济积累，通过‘四议两公开’程序，用于蟒窝

村贫困群众的脱贫增收和村公益事业。保守

估算，3年后每亩花椒净收益 2000元，基地

730亩可收益 146万元，村集体每年可分红

42万多元，将拿出一部分用于提高贫困户

生活水平和群众困难救助。”驻村工作队队

长张万杰告诉记者。

在张万杰的梦想里，5000 亩花椒种植

基地，2000亩优质牧草基地，100 亩母牛养

殖场，100亩肉羊养殖场……这一个个数字

都将变为村民丰收时金灿灿的果实。这些金

灿灿的梦想果实，照得村民们心里亮亮堂堂

的。 郭营战

本报讯（融媒体中心记者 郭营战

黄耀辉）“这一亩地可产干花 100 斤，一

斤 120 元左右，除去各种成本，每亩地的

净收入在 5000 元到 8000 元。目前我们这

个合作社已吸收 30 户贫困户加入，可以

把土地入股，也可以当我们的工人，盛花

期每天需要 1000人采摘。除了这，我们还

有十几个香菇大棚、200 亩的果园，下一步

还将继续扩大种植面积，让这片荒坡变成

大宝藏！”12 月 13 日下午，寄料镇徐庄村

村民徐世勇站在他的金银花田里，兴致勃

勃地说。

老徐原先干过村里的党支部书记，脑子

很灵活，2016 年他考察中了解到金银花种

植市场前景很好后，流转土地 200亩，并成

立了世勇种植专业合作社，种植了药材金银

花树苗，同时还在荒坡地种植优质杏树、桃

树 200余亩。为了抱团发展，他还把周围的

香菇大棚种植户等联合起来，成立农产品协

会，开拓更大的市场。

看着种植的金银花在他的精心管理下

一天天生长，老徐早做了打算。他算了一下，

三年后金银花进入盛花期，每天的用工量要

在 1000人左右，他又开始忙活着在周边村

联络招募农村务工人员。

老徐有一个想法，把村里的贫困户带动

起来共同致富。目前他的金银花种植基地已

吸收了 30户贫困户加入，老徐的承诺是贫

困户用土地入股每亩地每年的分红不低于

2500元，贫困户村民来采摘金银花，每斤的

费用要高于其他村民。地里所有的农活，他

都优先安排贫困户劳动。

远处的荒坡上，他种植的杏树、桃树

如今也已成为一大片林子，在冬日里格外

显眼。

“这周围的地都属于虎狼爬岭，过去一

直是望天收，现在有了水利设施，很适合搞

果树和中药材种植，如果能把它们全部利用

起来，走农业产业化发展路子，产生的经济

效益完全不低于平原地区。我想得很大，发

展起来后首先要带动群众特别是贫困户脱

贫致富。让这片荒坡不仅披绿，而且要产生

经济价值。”看着眼前一片青色的金银花树

苗，老徐的神情里充满了期望。

郏县人大考察团莅汝

本报讯 （融媒体中心记者 梁杨子） 12月 19日，

郏县人大常委会主任郭国顺一行莅汝，调研国家园林城市

创建及公厕建设管理等工作。考察团先后到中央公园、智慧

城市中心、蔡庄社区公厕、煤山公园、汝河国家湿地公园等

地，详细了解园林城市的规划和创建。市领导李运平、胡洪

献、范响立陪同考察。

全市“三大改造”暨产业集聚区
考核评价工作推进会召开

本报讯 （融媒体中心记者 吴伟伟） 12月 19日，全

市“三大改造”（即绿色化改造、智能化改造、企业技术改造）

暨产业集聚区考核评价工作推进会召开。会议通报了我市

工业经济运行情况，并对 2018年产业集聚区考核评价工作

进行安排；绿色化改造典型企业、智能化改造典型分别发

言。市领导姚军柱、杜占广、汪聚涛、陈振军出席会议。

本报讯 （融媒体中心记者 吴伟伟） 12月 19日，

记者从相关会议上获悉，2018年以来，全市上下坚决贯彻

落实党的十九大精神和市委、市政府的决策部署，坚持稳

中求进工作总基调，坚定不移推进供给侧结构性改革，加

快产业升级、推进新型化工业进程，全市经济呈现稳中有

升、稳中向好的发展态势。

全市工业经济运行情况，其中规模以上工业增加值完

成情况为：10月份，全市规模以上工业增加值同比增长 8.

9%，分别高于全省增速(4.5%)、全国增速(5.9%)4.4 个、3 个

百分点，位居省直管县（市）第 3 位；1-10 月份，全市规模

以上工业增加值同比增长 8.9%，分别高于全省增速 (6.

9%)、全国增速(6.4%)2 个、2.5 个百分点，增速位居全省直

管县（市）第 3位。

规模以上工业经济效益情况为：1—10 月份,全市规模

以上工业利润总额同比增长 17.7%，增速位居全省直管县

（市）第 1位；亏损企业亏损总额同比增长 -43.5%，增速位

居全省直管县（市）第 2位；主营业务收入同比增长 20.5%，

增速位居全省直管县（市）第 1位。

省直管办监测的产业集聚区 4 项指标完成情况为：

1—10月份，规模以上工业主营业务收入增速 22.6%(1-9

月)，增速居 10个省直管县（市）第 2位；规模以上工业利润

总额增速 31.5%(1-9 月)，增速居 10 个省直管县（市）第 3

位；固定资产投资增速 35.6%，增速居 10 个省直管县（市）

第 4位；产业集聚区施工项目个数 43个；亿元以上项目固

定资产投资增速 35.4%，增速居 10 个省直管县（市）第 3

位。

进入冬季以来，可能是出门换衣服

比较麻烦的缘故，经常有穿着厚实睡衣

的市民，出没于市区的商场、饭店、公交

车、菜市场、小吃店，甚至学校门口。

一个人穿什么衣服逛街，是自己的

选择，只要自己喜欢，本没有对和错，但

最好分个场合。把在家穿的睡衣穿上街，

好比把公共场所当成了自己家，丢失了

基本的文明礼仪。在公共场所，穿合适的

衣服，既是对他人的尊重，也是对自己的

尊重。

比如说，穿件游泳衣出现在游泳池，

那是在对的地方穿对了衣服，如果在游

泳池穿得衣冠楚楚，反倒显得不正常。同

理，如果穿着游泳衣逛大街，那岂不让人

笑掉大牙。

如一位市民所说，在饭店里看到穿

睡衣的，我都怀疑他有没有刷牙。

目前我市的硬件设施、城市的卫生环境

提高了，但那些不修边幅的市民，不顾个

人形象整天穿个睡衣在大街上晃来晃

去，让人看了是不是感觉不舒服？

一个人穿衣服的品位，与其说是审

美的种种区别，不如说是内心世界的一

种反射。从中国传统文化的角度来看，穿

睡衣出门肯定是一种不得体的行为。不

仅样子不好看，而且睡衣本来跟外衣的

区分，就是要注意卫生用的，如果把睡衣当外衣穿，破坏的

不仅是个人形象，也破坏了我们的城市形象。

还有一种声音，说冬天穿的睡衣不是睡衣，是家居服，

穿这种衣服不仅暖和，而且做家务也很方便。时代在变，观

念也要进步，短时间出门，没必要换。再说，裹得严严实实

的，不会有碍观瞻吧。

好吧，个人尽量同意这种说法，但是，即便是在自己

家，一旦有什么重要的聚会和要见尊重的长辈，肯定是没

有人会穿着睡衣去参加的。这说明了什么？

古人董铢云：“虽燕处，不得裸袒露顶；虽盛暑，不得辄

去鞋袜”。在现代文明社会中，着装的目的除了保暖蔽体

外，在一定程度上更是一个人道德修养、审美情趣和文明

程度的集中体现。穿睡衣看似属于个人隐私范畴内的穿着

方式，但如果把它们搬上街，则是方式的错位，不仅是对社

会的不恭，更是对自己的轻慢。

公共场合不穿睡衣看似小题大做，但直指的是文明陋

习、个人素养，不可小视。如果我们身边的每一个市民都能

做到从小事做起，注重每一个文

明的细节，就会汇成文明的洪流，

汝州也将因此而变得更加文明、

更加美丽。

预脱贫村先进典型系列报道之三

蟒窝村“穷窝”要变“富窝”

虎狼爬岭种下“致富花”

穿
睡
衣
逛
街

你
怎
么
看
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大意购买查封房 替人还账悔断肠

1-10月份全市工业经济稳中向好

图

片

新

闻

12 月 20 日，随着

挖掘机的阵阵轰鸣，位

于市区宏翔大道丹阳公

园前的老结核病医院大

楼缓缓倒下，标志着该

公园终于有了临路的大

门。丹阳公园因规划较

早，多年来大门只能开

在偏僻小街。

李晓伟 冯素欣 摄


